

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dijelaskan pada bab sebelumnya, maka peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Variabel sikap (X1) memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap niat berpartisipasi masyarakat (Y). Hal ini mengindikasikan bahwa sikap yang ditunjukkan oleh setiap orang dapat mendukung keinginan partisipasi masyarakat dalam upaya pengembangan wisata hijau.
2. Variabel norma subjektif (X2) tidak berpengaruh signifikan terhadap niat berpartisipasi masyarakat (Y). Hal ini menunjukkan bahwa norma subjektif atau pandangan yang diperoleh oleh setiap individu dari berbagai sumber tidak mendukung keinginan partisipasi masyarakat dalam pengembangan wisata hijau.
3. Variabel persepsi kontrol perilaku (X3) memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap niat partisipasi masyarakat (Y). Hal ini menunjukkan bahwa persepsi individu terhadap kontrol perilaku, yang diperoleh dari berbagai faktor dalam penelitian ini, dapat mendukung keinginan mereka untuk berpartisipasi dalam pengembangan pariwisata hijau.

B. Saran

Berdasarkan temuan dari penelitian yang telah dilakukan, peneliti merekomendasikan beberapa saran sebagai berikut.

1. Bagi pemerintah desa, disarankan untuk segera melaksanakan pelatihan atau sosialisasi kepada masyarakatnya. Dilakukannya hal tersebut supaya masyarakat memiliki pemahaman dalam pengembangan wisata hijau, mengetahui pihak-pihak yang berkaitan dengan wisata hijau agar tidak terjadi kebingungan saat akan melakukan sesuatu yang berkaitan dengan wisata hijau. Pelatihan tersebut bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan masyarakat dalam pengembangan pariwisata berkelanjutan di masa depan. Selain itu, diharapkan bahwa pemerintah desa juga memberikan tugas formal kepada warganya dan memberikan umpan balik atau penghargaan yang nyata ketika masyarakat berpartisipasi dalam pengembangan pariwisata berkelanjutan, sehingga masyarakat merasa dihargai secara konkret.
2. Bagi masyarakat, disarankan untuk segera bergabung dengan organisasi yang ada, sehingga waktu dan energi mereka tidak terbuang sia-sia. Selain itu, masyarakat juga dapat berkoordinasi dengan pemerintah desa untuk mengungkapkan keluhan atau memperoleh informasi terbaru.
3. Bagi penelitian selanjutnya, yang ingin melakukan penelitian di lokasi yang sama untuk pengembangan wisata hijau, disarankan untuk memilih pendekatan penelitian yang berbeda. Disarankan juga untuk lebih memfokuskan pemilihan objek penelitian yang lebih spesifik. Peneliti selanjutnya dapat mempertimbangkan lagi untuk menambah pernyataan yang negatif pada masing-masing variabel supaya dapat memperdalam interpretasi hasilnya dan juga menggunakan teori yang berbeda.

C. Keterbatasan penelitian

Sebagian besar data dikumpulkan melalui metode kuesioner online menggunakan *google form*, yang menghasilkan bias dalam pengisian oleh responden. Hal ini disebabkan oleh kurangnya interaksi langsung dalam pengisian kuesioner melalui *google form*, sehingga tidak ada kontrol langsung dan informasi yang diperoleh terbatas. Selain itu, juga terdapat beberapa responden yang kurang berhati-hati atau melewatkan beberapa pertanyaan dalam pengisian kuesioner.

